
“DESIGNACIÓN DEL CARDENAL ERRÁZURIZ HONRA A LA IGLESIA 
CHILENA” 
Así lo aseguró el Mandatario, luego de asistir a una misa en el Palacio de La Moneda 
con motivo del aniversario del natalicio del Padre Alberto Hurtado. 
Al ser consultado respecto de un posible arrepentimiento por parte de las Fuerzas 
Armadas por las violaciones a los derechos humanos, el Presidente Lagos dijo que eso 
es un acto individual, pero que “lo que ha hecho el Comandante Jefe (General Izurieta) 
es un paso importante para el entendimiento de todos los sectores”.  
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, asistió esta mañana a una misa ofrecida 
por el Capellán del Palacio de La Moneda, Padre Percival Cowley, con motivo del 
natalicio del Padre Alberto Hurtado.  
 
Al término de la ceremonia religiosa, el Mandatario expresó su satisfacción y alegría 
por la designación del Arzobispo de Santiago, Francisco Javier Errázuriz, como 
Cardenal por el Papa Juan Pablo II.  
 
"Quiero manifestar al Cardenal Errázuriz nuestra satisfacción y alegría por esta 
designación del Papa que honra a la Iglesia de Chile, al Cardenal y a toda la feligresía 
chilena", dijo el Primer Mandatario añadiendo que "estoy seguro de que él se incorpora 
a esta tradición de príncipes de la Iglesia que comenzaron con el Cardenal Caro y que 
después continuaron sus sucesores. Estoy seguro de que el Cardenal Errázuriz lo hará 
con la misma dedicación y esfuerzo, buscando la unidad de toda la feligresía chilena".  
 
Al ser consultado por la prensa respecto de si este nombramiento tiene un significado 
especial en los momentos que vive el país, el Primer Mandatario señaló que, 
efectivamente, "se juntan muchas cosas, como los cien años del natalicio del Padre 
Hurtado, razón por la cual celebramos esta misa en La Moneda, y lo que él planteó en 
su vida, colocar los valores de solidaridad por sobre el individualismo y los esfuerzos 
que él hizo a pesar de las incomprensiones de su tiempo".  
 
Sobre el mismo tema, el Presidente Lagos destacó la importancia de que "todos 
celebremos lo que el Padre Hurtado hizo y por lo cual luchó a pesar de tantas 
incomprensiones que en su momento tuvo que enfrentar", agregando que lo "importante 
es cómo somos capaces de practicar en la sociedad chilena cotidianamente aquello por 
lo cual él luchó, por una sociedad más justa e igual, particularmente con los más 
humildes". 
 
Asimismo, el Mandatario se refirió al "repudio" que Monseñor Errázuriz ha manifestado 
frente a la violación de los derechos humanos durante el régimen militar. Al respecto, 
aseguró que "siempre he pensado que iba haber un momento en el cual era necesario 
asomarnos con valentía a la verdad de lo que ocurrió", expresó el Mandatario 
puntualizando que "en ese sentido lo que ha hecho el Comandante en Jefe (del Ejército) 
es un paso muy importante para el entendimiento de todos los sectores". 
 
Finalmente, frente a la consulta de un posible arrepentimiento por parte de las Fuerzas 
Armadas debido a las violaciones de los derechos humanos, el Presidente de la 
República dijo que "todas esas cosas dependen de cada persona, es algo individual. Lo 
importante son los gestos que ha habido en el último tiempo, los que nos acercan a un 
proceso de mayor entendimiento entre todos". 


